

開校 53 周年

# あけぼの 曙

『自立・共生・創造』

進んで考える生徒  
進んで話し合う生徒  
進んで実行する生徒

札幌市立真駒内曙中学校  
2025 年 4 月 25 日発行  
第 2 号

## 第 53 回入学式

### ～入学式の式辞より～

春は夢が始まる季節。柔らかな日差しの中、札幌市立真駒内曙中学校では第 53 回入学式が行われました。御来賓や保護者の皆様に見守られながら、96 名の新入生が中学校生活の第一歩を踏み出しました。校長先生は、まずこの佳き日を迎えられたことへの感謝の気持ちを述べ、新入生とその保護者に祝福の言葉を贈りました。式辞では、新入生に向けて、これからの 3 年間で大切にしてほしい 3 つのことが語られました。

一つ目は「友達・仲間を大切にすること」です。中学校では、授業や行事、部活動などで多くの仲間と関わりながら、共に活動していきます。その中で時には意見がぶつかることもあるかもしれませんが、相手を尊重し、お互いのよさに気づくことが大切です。誰にでもその人だけの魅力や強みがあり、それを見つけて学び合う姿勢が、よりよい人間関係を築く鍵となります。よい友達は一生の宝物であり、広く豊かな心を育てることが大切だと語られました。

二つ目は「やればできるという自信をもつこと」です。学習、部活動、委員会など、さまざまな活動に前向きに取り組むことで、困難を乗り越える力や粘り強さ、工夫する力が育まれます。失敗を恐れず挑戦し続けることで、本当の達成感が得られ、自分のよさにも気づくことができます。「困難無きところに進歩無し」という言葉とともに、挑戦する姿勢の重要性が強調されました。

三つ目は「自分を鍛えること」です。中学校では、小学校と違い、「教えてもらう」姿勢か

ら「自ら学ぶ」姿勢への転換が求められます。自分に厳しく、主体的に学び続けることが、将来を切り拓く大きな力になります。日々の積み重ねが、自分を成長させていくのです。

また、本校のシンボルである、樹齢 300 年を超えるハルニレの木にも触れられました。この木のように、大地にしっかりと根を張り、強く、しなやかに成長して行ってほしいという思いを語られました。

さらに、校訓「自立・共生・創造」の意味についても語られました。自立とは、自分の意志で行動し責任をもつこと。共生とは、友人や家族、地域とともに生きること。創造とは、未来に向けて主体的に考え、行動することです。この三つの言葉を心に留め、日々の生活の中で自分を振り返る指針としてほしいと伝えられました。

保護者の方々には、思春期を迎える多感な時期の子どもたちを、温かく見守りながら、御家庭と学校が連携して支えていくようお願いがありました。

最後に、「夢なき者に成功なし」「志を立てて挑戦せよ」という力強い言葉とともに、自らの人生を切り拓く“主役”になってほしいというエールが贈られ、式辞は締めくくられました。

## 新入生代表の言葉

春を感じられる暖かな季節となりました。そんな中、私たち九十六名は真駒内曙中学校に入学します。

楽しみにしていた制服が届き、入学式が近づくにつれ、これから中学生になるというワクワクと同時に不安も感じました。大きく分けて二つの不安があります。一つは勉強です。自分の進路に直結する上に難しくなるため、小学生のころよりも予習・復習を中心とした家庭学習により力を入れる必要があ

ります。もう一つは環境の変化です。具体的には小学校よりも広がる人間関係や、生活リズムの変化についていけるかということです。学校生活に関わる時間が増え、家で過ごす時間が減ることで、自分の趣味や習い事、家庭学習のバランスがとれるか心配です。

その一方で、教科が増えることで新しく学ぶ知識が増えることや、環境が変わることで新しい出会いがあることは、不安と同時に楽しみでもあります。

私が中学校で頑張りたいことは、勉強と運動の両立です。私は剣道を習っているので、勉強に一生懸命取り組みつつ、剣道でも好成績を残すことができるように努力したいです。

人それぞれ目標としていることは様々だと思いますが、一人一人がその目標に向かっていくことで充実した中学生を送ることができると思います。

これからの中学校生活では、仲間を大切にしながら目標に向けた努力を怠らないことを大切にしたいです。

最後に私たちのことを指導してくださる先生方、職員の皆さま、私たちを見守ってくれる保護者の皆さま、これから三年間よろしくお祈りします。

## 今年度の部活動発足

4月22日、体育館で部活動設立集會が行われました。今年度は次の部が開設されることになりました。

### 【運動系】

- ・陸上競技部 30名
- ・卓球部 34名
- ・野球部 16名
- ・サッカー部 14名
- ・男子バスケットボール部 19名
- ・女子バレーボール部 18名

### 【文化系】

- ・合唱部 4名
- ・美術部 44名

## 旅行的行事近づく

今年度の旅行的行事が来月に迫ってきました。各学年とも、現在事前の準備を行っているところです。日程、行き先は次のとおりです。

- ・3年見学旅行：5月13日（火）～15日（木）  
東北（青森・岩手方面）
- ・2年宿泊学習：5月21日（水）～22日（木）  
旭川・富良野方面
- ・1年校外学習：5月30日（金）  
円山動物園

## 5月の主な行事予定

- 1日（木） 身体測定 NO部活 day
- 2日（金） 学校公開日 PTA総会(書面開催)
- 7日（水） 昼清掃
- 8日（木） 全協
- 9日（金） 局専・学年協、デザインセット販売
- 12日（月） 3年学年集會、2年花植え  
教育相談特別週間（1, 2年～16日）
- 13日（火） 3年見学旅行（～15日）
- 16日（木） 3年臨時休業日
- 20日（火） 2年学年集會
- 21日（水） 2年宿泊学習（～22日）
- 23日（金） 2年臨時休業日
- 27日（火） 学校諸費引落し  
学校説明会資料配付 Stime
- 28日（水） 第1回定期テスト範囲発表
- 29日（木） 1年学年集會、尿検査第1回検査日
- 30日（金） 1年校外学習

